



Allianz für eine starke Berufsbildung

Sperrfrist: 5. Februar 2026

Medienmitteilung

Ein starkes Plus für die Berufsbildung im Kanton St. Gallen

Die Allianz für eine starke Berufsbildung spricht sich geschlossen für den Bau des neuen Berufs- und Weiterbildungszentrums (BWZ) in Rapperswil-Jona aus. Das Projekt schafft zeitgemäss Ausbildungsbedingungen für rund 1600 Lernende und stärkt die Wirtschaft im Kanton St. Gallen nachhaltig. Über den Baukredit wird am Sonntag, 8. März 2026, an der Urne abgestimmt.

Vertreterinnen und Vertreter aus Wirtschaft, Politik und Bildung haben sich in der Allianz für eine starke Berufsbildung zusammengeschlossen. Gemeinsam setzen sie sich für den Neubau des BWZ in Rapperswil-Jona ein. Der St. Galler Kantonsrat hat das Projekt im September 2025 einstimmig gutgeheissen, nun entscheidet die Stimmbevölkerung.

«Das neue BWZ bildet die Fachkräfte aus, die unsere Wirtschaft morgen braucht», sagt Markus Bänziger, Direktor der Industrie- und Handelskammer St. Gallen-Appenzell. «Es stärkt den Werk- und Denkplatz Kanton St. Gallen nachhaltig.»

Der Ersatzneubau ist dringend nötig

Der Neubau ist notwendig, weil die bestehende Schule im Stadtzentrum baulich in schlechtem Zustand ist. Zudem fehlt der Platz für zeitgemäss Unterrichtskonzepte wie Lernlandschaften und Praxiszonen sowie künftige Entwicklungen. «Das neue BWZ ermöglicht moderne Bildungsangebote unter einem Dach und schafft optimale Voraussetzungen für eine zukunftsorientierte Berufsbildung», erklärt der Rektor des BWZ, Stefan Kriz.

Standortgemeinde unterstützt das Projekt

Der Kanton St. Gallen hat im Südquartier von Rapperswil-Jona, in Gehdistanz zum Bahnhof und zur Ostschweizer Fachhochschule (OST), einen idealen Standort gesichert. Die Stadt Rapperswil-Jona unterstützt das Projekt aktiv und stellt das Grundstück zur Verfügung.

«Die Stimmbürgerschaft von Rapperswil-Jona hat dem Landverkauf bereits zugestimmt und damit den Weg für das neue BWZ freigemacht», sagt Stadtpräsidentin Barbara Dillier. «Das ist ein starkes Bekenntnis zum Bildungsstandort.»

Nutzen auch aus finanzieller Sicht

Unterstützt wird das Vorhaben auch vom kantonalen Gewerbe. «Das neue BWZ bildet die Fachkräfte aus, die unsere Wirtschaft morgen braucht», betont Felix Keller, Geschäftsführer des Kantonalen Gewerbeverbands. «Eine zeitgemäss Bildungsinfrastruktur ist für die Ausbildung zentral.»



Allianz für eine starke Berufsbildung

Auch aus wirtschaftlicher Sicht überzeugt das Projekt. Kantonsrat Kurt Kälin, Mitglied der vorberatenden Kommission, erklärt: «Mit dem neuen BWZ investieren wir in unsere Jugendlichen und in starke Berufe. Das stärkt die Wirtschaft im Kanton St. Gallen nachhaltig.»

Nicht zuletzt ist die Investition auch aus finanzieller Sicht sinnvoll. Das neue BWZ entlastet den Kanton langfristig und schafft Spielraum für weitere Bildungsprojekte. Denn durch den Wegfall der Mietkosten von rund einer Million Franken pro Jahr spart der Kanton Mittel, die in weitere Bildungsprojekte investiert werden können. Eingespart werden darüber hinaus auch Mietkosten für die Berufs- und Laufbahnberatung, die sich zurzeit in Uznach befindet und künftig ins BWZ integriert werden kann.

Weitere Infos: bwz-ja.ch

Kontakt

Für Fragen steht zur Verfügung:

Kurt Kälin, Sprecher Kernkomitee, Tel. 079 467 5021, mail@kurt-kaelin.ch

Allianz für eine starke Berufsbildung

Der Neubau des Berufs- und Weiterbildungszentrums BWZ in Rapperswil-Jona geniesst breite politische und gesellschaftliche Unterstützung:

- **8. März 2016:** Zustimmung der Stimmbürgerschaft von Rapperswil-Jona zum Landverkauf an den Kanton St. Gallen
- **17. September 2025:** Einstimmiger Kantonsratsbeschluss zum BWZ-Neubau

Um dem Projekt zusätzlichen Rückhalt zu geben, hat sich eine breite Allianz aus Politik, Wirtschaft und Bildung zusammengeschlossen. Das Kernkomitee besteht aus:

- Markus Bänziger, Direktor IHK St. Gallen-Appenzell
- Christian Buhl, CEO Geberit AG
- Barbara Dillier, Stadtpräsidentin Rapperswil-Jona
- Simon Elsener, Geschäftsführer Impulsort Zürichsee-Linth
- Susann Helbling, Kantonsrätin SP
- Kurt Kälin, Kantonsrat SVP
- Felix Keller, Kantonsrat FDP, Geschäftsführer Kantonaler Gewerbeverband
- Stefan Kriz, Rektor BWZ
- Sarah Noger-Engeler, Kantonsrätin GLP
- Oskar Seger, Kantonsrat FDP
- Yvonne Suter, Kantonsrätin Die Mitte
- Tanja Zschokke, Kantonsrätin Grüne

Eine vollständige Liste der Unterstützerinnen und Unterstützer befindet sich auf der Website bwz-ja.ch.